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Schaffhausen, 17. Dezember 2024 
 
 
Kleine Anfrage Felix Derksen, Wintertaugliche E-Busse? (Nr. 33/2024) 
 
 
Sehr geehrter Herr Präsident 
Sehr geehrte Damen und Herren 
      
Mit Datum vom 10. Dezember 2024 hat Grossstadtrat Felix Derksen eine Kleine 
Anfrage zur Nutzung der e-Busse im Winter eingereicht. 
 
Er bezieht sich dabei auf die starken Schneefälle vom Donnerstag, 21. November 
2024. An diesem Abend musste der Betrieb der Verkehrsbetriebe Schaffhausen 
vbsh um ca. 19:00 Uhr eingestellt werden bis kurz vor 22:00 Uhr, damit die Sicher-
heit durch den Winterdienst wieder gewährleistet werden konnte. Auch in zahlrei-
chen anderen Schweizer Städten wurde der Busbetrieb vorübergehend eingestellt. 
 
 
Der Stadtrat beantwortet die einzelnen Fragen wie folgt: 
 
 
1. Warum konnten die e-Busse nicht fahren? 
 
Auf den Linien 3, 6 und 9 waren an diesem Tag Elektrobusse im Einsatz – auch 
während des Schneefalls. Auf den anderen Linien verkehren aktuell aufgrund der 
Baustelle am Bahnhof keine Elektrobusse. Grund dafür sind die fehlenden La-
destationen an den provisorischen Haltestellen im Regionalbuszentrum. 
 
Bei der Einstellung des Betriebs aufgrund der starken Schneefälle waren alle 
Busse gleichermassen betroffen. Die Antriebsart der Busse (Diesel oder Elektro) 
hat keinen Einfluss auf die Situation auf den schneebedeckten Strassen. 
 
 
2. Wie löst die vbsh in Zukunft das Problem. Der Winter hat doch gerade begon-

nen. 
 
Die neuen Elektrobusse bestreiten aktuell den fünften Schaffhauser Winter. Der 
Winter stellt für die Fahrzeuge kein Problem dar. 
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3. In ein paar Jahren sollten die Dieselbusse ausser Betrieb genommen werden. 
Wie dann weiter im Winter? 

 
Die Elektrobusse verkehren ganzjährig zuverlässig. 
 
 
4. Haben die neuen Busse beim Aufladen Probleme bei Schneefall? 
 
Nein, die kalte Witterung und der Schneefall verursachen keine Probleme beim 
Aufladen. 
 
 
5. Wo waren die neuen Busse während des Schneefall-Lockdowns? 
 
Bei der Wiederaufnahme des Betriebs kurz vor 22:00 Uhr konnten die Bushalte-
stellen auf der Seite des Bahnhofs Schaffhausen an der Bahnhofstrasse nicht 
mehr bedient werden, da die Schneeräumung aufgrund der Baustelle erschwert 
war. Entsprechend waren auch keine Ladevorgänge möglich. 
 
Der starke Schneefall in Kombination mit den Bauabschrankungen am Bahnhof 
Schaffhausen verunmöglichten dem Tiefbau eine effiziente Schneeräumung. Aus 
diesem Grund wurden ab 21.30 Uhr nur noch Dieselbusse eingesetzt. Dank der 
guten Zusammenarbeit mit Tiefbau Schaffhausen konnte die Leitstelle der vbsh 
rechtzeitig den Abtausch der Fahrzeuge einleiten.  
 
Mit dem Ende der Bauarbeiten an der Bahnhofstrasse Schaffhausen kehrt in allen 
Belangen wieder Ruhe am Bahnhof Schaffhausen ein, auch bei der Schneeräu-
mung. Es gibt deshalb keinen Handlungsbedarf. 
 
 
 
Freundliche Grüsse 
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